

José Aranda Catalán.

Primer alcalde democrático de Alcorcón.

Quizá los vecinos más jóvenes de Alcorcón no saben quién fue la persona a la que debe su nombre la Avenida Alcalde José Aranda. Este mes de enero en el que estamos se cumple el aniversario de la muerte del señor Aranda Catalán, el primer alcalde del periodo democrático de nuestro municipio.

José Aranda nació en Almagro (Ciudad Real) en 1919 y falleció en Móstoles el 31 de enero de 1991, tras una larga enfermedad a los 72 años de edad.

Afiliado al PSOE y a la UGT a los 15 años, fue voluntario republicano a los 17, teniendo que exiliarse a Francia con el Ejército de Cataluña en 1939. Desde joven se dedicó a trabajar como electricista, afiliándose a UGT a los 15 años. En 1937 inició su carrera política en el PSOE. Al inicio de la guerra civil participó en el bando republicano y tras la victoria del bando sublevado, se exilió a Francia. Pasó un tiempo en el campo de concentración de Barcarés. En 1942, cuando iba a ser deportado a Alemania consiguió escapar al departamento de Bocas del Ródano, donde se incorporó a la Resistencia francesa. Fue secretario general del PSOE en Marsella y en 1953 emigró a Argentina donde será secretario general en Buenos Aires. Regresa a España 20 años después. En 1977 es elegido secretario general del PSOE de Madrid en el sector histórico. Como cabeza de lista por el PSOE, ganó en los tres comicios municipales en Alcorcón de 1979, 1983 y 1987 y gobernó hasta 1990.

El día 2 de febrero de 1991, el Ayuntamiento celebró un Pleno extraordinario en el que se hacía la declaración oficial del fallecimiento del alcalde, se le otorgaba el título de Hijo Adoptivo de Alcorcón y, la Avenida del Generalísimo pasa a denominarse Avenida del Alcalde José Aranda.



Aquí podemos verle en esta fotografía de 1983 en una entrega de trofeos para jubilados y pensionistas llevada a cabo el 10 de septiembre de dicho año, con motivo del Día de la Tercera Edad en las Fiestas patronales de Alcorcón.